
C'est donc à bon droit que la France revendique l'honneur de continuer à exercer son protectorat en Orient.

L'Australie

L'Australie, y compris la Nouvelle-Zélande, d'après les données des récentes statistiques, compte une population de 3,775,012 âmes.

Il y a un demi-siècle, l'Australie n'était connue de l'Europe que comme colonie pénitentiaire anglaise et sa population catholique atteignait à peine 50,000 âmes.

Or, actuellement — la Nouvelle-Zélande non comprise — on y compte 20 sièges archiépiscopaux et épiscopaux, avec leurs églises et leurs ordres monastiques, collèges, écoles et institutions de bienfaisance et au-delà de 700,000 fidèles.

Pèlerinages à Sainte-Anne de Beaupré

Le nombre des pèlerinages organisés a été de 132 en 1898, et le nombre des pèlerins de 115,000.

Allocution de Mgr Corrigan en dernier synode diocésain

« Bien que nous élevions chrétiennement près de *soixante mille enfants*, il reste encore trente-sept paroisses en ville et cinquante-cinq à la campagne qui sont dépourvues d'écoles paroissiales. Plusieurs néanmoins auraient les ressources suffisantes pour en établir. Notre zèle à cet égard s'animera par la lecture des lettres du Saint-Père à l'épiscopat canadien et à l'épiscopat allemand.

« Nous nous sommes décidé à transporter dans la banlieue nos deux orphelinats. Le terrain, dont une partie sera revendue, nous a coûté *deux millions* de francs, auxquels s'ajoutera une dépense de *cinq millions* de francs, pour les bâtiments. Mais comme l'emplacement actuel des orphelinats au cœur même de la ville ne vaut pas moins de *dix-sept millions*, nous disposerons, tous frais payés, d'une somme ronde de *dix millions*, qui constituera la dotation des nouveaux établissements, de telle sorte que la charité des fidèles se trouvera allégée d'un lourd fardeau.